



SÍNTESIS DE MEDIOS ELECTRÓNICOS

MATUTINA	Radio
<i>Viernes 13 de marzo de 2009</i>	
EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)	MR. Magazine Radio
PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR)	NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica)
PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio)	AI. Al Instante (Radio Capital 1450 am)

POLÍTICA

Cabeza. La ciudadanía y los medios de comunicación deben reaccionar ante los actos de proselitismo adelantados de los panistas, pues de no hacerlo, todos nos convertimos en cómplices, dijo **Iván Pérez Guzmán**, secretario de desarrollo político del PRI en Querétaro. (EL)

El PRD ya está en pláticas con el PT para formar una alianza en busca de la gubernatura del Estado, dio a conocer **Pablo González Loyola Pérez**, presidente de la mesa directiva del partido del sol azteca. (EL)

El Instituto Electoral de Querétaro realizará este día una sesión extraordinaria en el que se autorizará a la dirección para suscribir convenios de apoyo de fuerza pública con municipios; aprobación de la designación de los capacitadores-asistentes electorales; y resolución sobre la solicitud de registro que presenta la organización Alianza Campesina. (EL)

SECCIONES

José Luís Ruiz profesor de **Ana Patricia Beltrán Soria** y **Ovet Beltrán Moreno**, alumnos de la licenciatura de ciencia política y administración pública de la UAQ, quienes investigaron sobre el seguro popular. Comentan que este seguro popular se creó en el 2002 para ayudar a las familias, el servicio no es gratuito para todos, porque la gente que cuenta con el programa Oportunidades y la que cumple con un salario menor, no pagan la cuota, pero la gente que está sobre el salario de ingreso establecido por ellos, sí pagan una cuota de acuerdo a sus ingresos. Hicieron un estudio prospectivo, ya que el gobierno del Estado de Querétaro tiene una proyección de cobertura del 100% de la gente no derechohabiente, que es susceptible de tener este seguro, para el año 2010. La población que gobierno tiene contemplada de meta, sería de 738 mil 539, que es del año 2005, pero no contemplan el crecimiento poblacional. Se dice que para el año 2010 esa población tiene que estar al 100%, pero son la población del año 2005. Sus metas anuales son del 14.3%, y sí se cumplirá, pero con las estimaciones del 2005, es decir, habrá un déficit de 5 años. Un ejemplo de esto es el municipio de Corregidora donde se registra el mayor crecimiento

poblacional del 6.9% al año, muy por arriba de la media nacional que es de 1.6; para ello, se llegaría hasta el año 2038 para poder cubrir a toda la población de ese municipio. Su estudio es de cobertura, pero han detectado ciertas irregularidades: la cobertura en servicios médicos puede llegar a ser deficiente pues no cumple todas las necesidades y tampoco cubre la totalidad de los padecimientos que podrían resultar catastróficos para las familias. El seguro popular cubre los padecimientos más comunes, los medicamentos de primer nivel para enfermedades crónicas degenerativas, enfermedades respiratorias simples, enfermedades gastrointestinales y algunas cirugías. No es mala la cobertura, pero sí le falta si queremos llegar a un nivel aceptable de atención médica. La cuota depende de los ingresos y no dan la oportunidad de que cubra todo. (MR)

ECONOMÍA Y NEGOCIOS

El gobernador **Francisco Garrido** inauguró el centro de integración y colocó la primera columna del centro de alta tecnología del grupo Metal ITRA GMI. (EL)

El ejecutivo estatal puso en marcha en El Marqués el Centro de distribución y colocación de la primera piedra de la columna del Centro de desarrollo de alta tecnología del grupo Metal INTRA. (MR)

Cabeza. Acuerdan los gobiernos de México y Francia impulsar un polo de competitividad en materia aeronáutica en Querétaro, además de fortalecer el campus para mejorar las carreras técnicas y profesionales en el mismo sector. (MR)

14 franquicias se promocionarán en Querétaro los días 17 y 18 de marzo, informa la Delegación de la Secretaría de Economía, tras mencionar que ellos apoyarán hasta con 250 mil pesos la instalación de las mismas. Al hablar sobre la situación económica, dijo que las importaciones del sector autopartes y electrodoméstico han caído en un 40%, por lo que 7 empresas han solicitado apoyo para los trabajadores. (MR)

Hay un 30% de cumplimiento en el pago de la tenencia vehicular en febrero, señaló el director de ingresos de la Secretaría de Planeación y Finanzas, Javier marra. (EL)

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN

El ICATEQ trabaja al 200% de su capacidad instalada, es decir, hay más alumnos afuera, de los que actualmente hay en los planteles, que son alrededor de 6 mil alumnos en el Estado, señaló **Javier Ugalde Hernández**, Director general de dicho instituto. (EL)

Aprueban integrantes de la comisión de educación, cultura, ciencia, tecnología e innovación de la LV Legislatura del Estado, un dictamen para que la Universidad Tecnológica de San Juan del Río pueda ofrecer el nivel de licenciatura, ingeniería o posgrado. (EL)

SOCIEDAD

Los municipios de Querétaro, Huimilpan, El Marqués y San Juan del Río, tienen mayor potencial en el desarrollo de vivienda de interés social, afirma el presidente de la Asociación Mexicana de Profesionales Inmobiliarios de Querétaro, **Rodrigo Villaseñor Zepeda**. (MR)

Cabeza. El DIF estatal dio a conocer que en el mes de mayo se realizará el cuarto congreso SEFIN, el cual está dedicado a la integración de la mujer, el evento se realizará en el Auditorio Josefa Ortiz de Domínguez. (MR)

En lo que va del año, en el Estado se han presentado 40 incendios forestales, lo que ha afectado a más de 400 hectáreas, informa la dirección de gestión de emergencias. (MR)

Cabeza. Sobre el operativo de semana santa, la dirección de gestión de emergencias sostuvo que éste arrancará en días próximos. Se supervisarán balnearios y las zonas de mayor concentración poblacional. (MR)

Cabeza. Mayor infraestructura hospitalaria y una nueva estación de ambulancias en la Delegación Epigmenio González, son las metas de la Cruz Roja Delegación Querétaro, asegura **Juan Manuel Fraga**, al rendir protesta como presidente del consejo directivo de la institución. (MR)

Cabeza. Del 18 de marzo al 18 de abril se realizará la colecta anual de la Cruz Roja Mexicana, en la que se espera recaudar más de un millón de pesos, monto similar al obtenido durante el 2008. (MR)

Cabeza. El 16 de marzo se realizará en el seminario conciliar, la reunión previa a la vigésima primera asamblea diocesana pastoral. El evento en el que participarán las 107 parroquias de Querétaro, estará presidido por el obispo **Mario de Gasperín**. (MR)

Entrevista. **Ingrid Aishlim Gómez Medrano** de 10 años y su mamá **Blanca Estela Medrano**, comentan que desde niña canta y cada día evolucionó, hasta que a los 6 años participó en un concurso y le hicieron pruebas de voz en una escuela. Ha participado y sigue participando en diversos concursos con muy buenos resultados y este fin de semana se presenta en Irapuato. (EL)

MUNICIPIOS

El municipio de Querétaro ha tenido contacto con el Instituto Electoral de Querétaro y con el Instituto Federal Electoral, para ofrecer apoyo en la supervisión y el retiro de la propaganda con cargo a los partidos políticos y sólo esperan su respuesta, señaló el secretario de gobierno, **Jorge Luís Alarcón Neve**. (EL)

El 21 de marzo estará listo el parque Bicentenario, anunció el Secretario de servicios públicos, **Juan Alberto González Arce**, quien aseguró desconocer cuándo será inaugurado oficialmente. (EL)

Con la finalidad de aplicar correctamente el número de emergencia 066 y tener una coordinación directa con las autoridades de Querétaro, el municipio de El Marqués arrancó la construcción de lo que será el centro de comunicaciones y monitoreo, en las instalaciones de la Secretaría de Seguridad Pública municipal, dio a conocer el alcalde **Enrique Vega Carriles**. (EL)

15 mdp esperan las autoridades municipales de El Marqués, para instalar al rededor de 60 cámaras de video vigilancia en las zonas más conflictivas, recursos que esperan lleguen en dos semanas, expresó el presidente municipal, **Enrique Vega Carriles**. (EL)

Cabeza. La dirección de seguridad pública y tránsito de El Marqués, dio a conocer que durante la semana santa operarán 120 elementos en 16 unidades, para reforzar la seguridad en presas y bordos. (MR)

Cabeza. En el municipio de El Marqués se colocó la primera piedra del centro de comunicaciones y monitoreo, en el que se invertirá 1.3 mdp, y se prevé que comience a operar en 2 meses. (MR)

Cabeza. Confirma la presidencia municipal de Corregidora que los elementos de seguridad pública de la demarcación, participan en el operativo interinstitucional, para mantener la tranquilidad de la entidad. (MR)

Cabeza. 12 elementos de la Secretaría de seguridad pública de Huimilpan fueron dados de baja este año, por recibir mordidas, informa la administración municipal. (MR)

Cabeza. En este 2009 disminuyeron en un 60% las remesas que llegan al municipio de Huimilpan, debido a la crisis económica, informa la presidencia municipal. (MR)

Asegura el edil de Tequisquiapan, **Noé Zárraga Trejo**, que a pesar de los incidentes delictivos que se han suscitado en los últimos días, su municipio es un lugar tranquilo. (EL)

En la revisión a policías municipales de Tequisquiapan que realizó el ejército mexicano se detectó el uso de cartuchos de armas diferentes a los que deben utilizar los agentes, lo que presuntamente estaría relacionado con el intento del robo a la tesorería municipal, informó la presidencia municipal. (MR)

LABORAL

Cabeza. Los conflictos que han surgido al interior de los sindicatos de trabajadores al servicio de Pedro Escobedo, Tolimán y Huimilpan, respectivamente, aun están en análisis, informa el tribunal de conciliación y arbitraje. (MR)

Cabeza. El sindicato de trabajadores del municipio de San Juan del Río recurrirá al amparo, porque se registraron anomalías durante el recuento de votos, para conocer la titularidad del contrato colectivo, señaló **Gregorio López**. (MR)

Cabeza. En tanto la otra parte sindical que busca la titularidad del contrato colectivo, resaltó que hay 200 votos obtenidos por **Gregorio López**, que se deben anular porque no representan a los trabajadores del municipio. (MR)

Cabeza. Se llevó a cabo la develación de la placa conmemorativa del 15 aniversario del Instituto de capacitación para el trabajo del Estado de Querétaro, plantel El Marqués. (MR)

JUSTICIA Y SEGURIDAD

Cabeza. Si la mujer otomí acusada de secuestrar a seis policías federales es inocente, la justicia federal la amparará, pero si es culpable se sentenciará sin importar la opinión de nadie, dijo **Juan de Dios Castro Lozano**, Subprocurador de Derechos Humanos, atención a víctimas y servicio a la comunidad de la PGR. (EL)

Al hablar sobre el caso de la indígena **Jacinta Francisco Marcial**, el subprocurador señaló que no ha concluido el proceso y se puede promover un juicio de amparo ante los tribunales colegiados federales. (MR)

Cabeza. Como un abuso y una burla calificó la ciudadanía el salario que perciben los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, quienes diariamente ganan 11 mil pesos, cuando el salario mínimo de un obrero es de mil 500 pesos al mes. (MR)

El subprocurador de derechos humanos atención a víctimas y servicios a la comunidad de la PGR, resaltó que la deformación de los valores hace que la sociedad premie al ladrón, el cual sale en las páginas de sociedad por tener dinero y propiedades. (MR)

A 4 años de que se fincara responsabilidad a 5 ex funcionarios por la mala construcción del CRIQ, entre ellos al ex secretario de desarrollo urbano y obras públicas, aun está pendiente que los jueces resuelvan un juicio de amparo promovido por los imputados, dijo la Secretaría de la Contraloría de gobierno del Estado. (MR)

Los presidentes municipales, el gobernador **Francisco Garrido** y **Juan de Dios Castro Lozano**, Subprocurador de Derechos Humanos, atención a víctimas y servicio a la comunidad de la PGR firmaron un convenio de colaboración para implementar programas de prevención del delito en el Estado, siendo la quinta entidad en el país que lo hace. (EL)

El ejecutivo estatal y el subprocurador de derechos humanos atención a víctimas y servicios a la comunidad de la PGR, realizaron la firma de programas de colaboración en materia de prevención del delito. Querétaro es el quinto estado donde se realiza esta colaboración. (MR)

Cabeza. Durante la firma el gobernador destacó que la prioridad de la administración es la seguridad y no se escatimará ningún esfuerzo, ni recurso. (MR)

Ante los hechos violentos que se han registrado las últimas semanas en el Estado de México, Michoacán y Guanajuato, en la entidad se ha incrementado la vigilancia en las carreteras, informa la Delegación en Querétaro de la PGR. (MR)

Cabeza. La dependencia también resaltó que estarán al pendiente de que se cumpla con el procedimiento en la recomendación emitida por la Comisión Estatal de los Derechos Humanos, a diferentes dependencias, por el caso del escritor **Julio Figueroa**. (MR)

Lomas de Casablanca, Lomas de San Pedrito Peñuelas, La Reforma agraria, Loma bonita, Satélite, Santa María, Carrillo Puerto y San Pablo, son las colonias con mayor índice delictivo en la capital queretana, dio a conocer **Norma Patricia Valdés Argüelles**, delegada de la PGR en Querétaro. (EL)

Durante los 2 primeros meses del 2009 se registraron 40 consignaciones por delitos contra la salud, informó la Delegación en Querétaro de la PGR. En el 2008 se realizaron 320 autos de formal prisión. (MR)

En México no puede aplicarse la pena de muerte para los secuestradores, manifestó **Juan de Dios Castro Lozano**, Subprocurador de Derechos Humanos, atención a víctimas y servicio a la comunidad de la PGR. (EL)

Se realiza capacitación a los elementos que participan en el programa interinstitucional de seguridad. (EL)
